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■ 2019 年 6月議会採決表（議案・請願に賛成＝○、反対＝×）

共産 民主
改革 自民 公明 自民

真政
さいたま市入学準備金・奨学金貸付条例の一部改正 × ○ ○ ○ ○
さいたま市さいたま新都心バスターミナル条例の制定 × ○ ○ ○ ○
新見沼大橋有料道路の料金の一部変更（大型車10円値上げ） × ○ ○ ○ ○
低所得世帯にエアコン購入費の助成等を求める請願 ○ × × × ×
特別養護老人ホームの増設を求める請願 ○ × × × ×
小中学校の体育館および小学校の特別教室のエアコンを
早急に設置することを求める請願 ○ × × × ×

市議団ニュースは政務活動費で作られています

　6月 28日、本会議にて議案および請願の
討論がおこなわれ、党市議団から松村としお
市議が討論にたちました。
　松村市議は、さいたま新都心バスターミナ
ル制定の議案について「バスターミナルの暫
定整備として、すでに土地取得57億 5000
万円、今後の整備に5億 4000万円、あわ
せて約63億円が費やされている。しかも本
格整備の費用は2020年に示される予定で、
今後の市民負担の見通しがないまま事業を進
めることは認められない」と主張。「補正予
算には学校のトイレ改修工事、市立高校の体
育館へのエアコン設置に向けての予算等、市
民要求を反映した予算も含まれているが、バ
ス対策事業についてのみ認められない」とし
て補正予算案に反対しました。
　また、さいたま市入学準備金・奨学金貸し
付け条例の一部改正案について、「現行制度
においてあらたに返還免除制度を導入するも

ので、本来なら歓迎できるものだが、対象者
の要件を『本市の住民税が課税されかつ完納
している者』とし、非課税者や低所得者が対
象外になっているのは問題」と主張。奨学金
を利用して大学を卒業し就職できても、なか
には病気などで働けなくなり住民税非課税や

低所得となるケースもありえるとして、「格
差と貧困の是正という視点がなく、税納付を
基準とする本市のやり方は奨学金という制度
を理解していない」として反対しました。
　党市議団として、市長提出議案36件のう
ち28件に賛成 (78%)し、8	件に反対（22%)

しました。なお、他会派（民主改革・自民・
公明・自民真政）はすべての議案に賛成しま
した。
　請願については、「低所得者世帯にエアコ
ン購入費の助成等を求める請願」は、猛暑か
ら市民の命を守るために、熱中症対策とし
てエアコン購入費の助成を求めるものであ
り、命に直結する問題であるとして採択を主
張。「特別養護老人ホームの増設を求める請
願」についても、「今年3月時点の待機者数
は1003人と、2年前の1132人から79人
しか減っていない。国に対しても必要な国庫
補助を求め、増設すべき」として採択を求め
ました。しかし他会派の反対により、不採択
となりました。

　とばめぐみ市議は、さいたま市ソーシャ
ルファーム事業について質問しました。
　この事業は、企業が事業者（貸し農園の
運営会社）と契約し、企業が雇用した障害
者が貸し農園で働くことで、企業の障害者
法定雇用率に反映される仕組みです。党市
議団は障害者団体との懇談や、担当課の聞
き取りなど調査をおこなってきました。
　事業開始までの経過について、市は「障
害者雇用につながる農園を開設している
事業者の情報を得て、就職した障害者の

定着率が高いと
いう他市の実績
と、市の財政負
担が少ないこと
から2月に事業
者と協定書を結
んだ」と答弁し
ました。とば市
議は、「障害者
政策委員会にはからないまま事業を進めた
り、市内の障害者あてに福祉部長名で突然
事業案内が送られたことで大きな混乱がお
きた。当事者や家族、就労支援の現場の声
を事前に聞くべきだったのではないか」と
主張。市は、「障害者政策委員会への報告
が事後になり、大変申し訳ない。案内方法
に配慮が欠けていた」と認めました。
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あなたの身近な議員です

大事なこと。しか
し、いじめを放置
するわけにはいか
ない」として、市
の対応を質しまし
た。市は「教育委
員会の手引きにの
っとり、事実や状
況を正しく把握す

る、いじめをおこなった児童生徒への指導を
適切にする、そしていじめを受けた児童生徒
が安心して学習などにとりくめるよう、さわ
やか相談員やスクールカウンセラーなどと連

市議団ニュースは政務活動費で作られています

　金子あきよ市議は、さいたま市におけるプ
ラごみの処理、リサイクルの現状について質
問しました。　
　党市議団はこの6月議会に、プラごみの
削減をいっそう推進することを国に対して求
める「プラスチックゴミ対策強化を求める意
見書（案）」を提出しました。市民の関心も
高まっている廃プラ処理の問題ですが、行政
のとりくみは目に見えるものになっていませ
ん。
　金子市議の質疑を通じて、家庭から出るペ

　たけこし連市議
は、投票率向上の
とりくみについて
質問しました。
　4月のさいたま
市議選挙の投票
率は 38.16%（前
回 40.39 ％） と
過去最低、西区が
40.66％ともっとも高く、岩槻区が33.88％と
もっとも低い状況だったことが明らかになりま

ットボトルや食品
包装プラの収集量
は9262トン、資
源化量は7647ト
ン（2018 年 度 ）
で、この３年間で
回収量は増えてい
るにもかかわら
ず、リサイクルさ
れる資源化量が増えていないことが明らかに
なりました。市は「汚れたまま収集に出され
たプラごみがリサイクルできず、焼却に回さ
れていることが大きな理由である」と答弁し
ました。金子市議は、市民への啓発と合わせ
て、事業ゴミのリサイクル、処理について市
の指導、監督が大切であることを指摘しまし
た。

した。たけこし市議が投票率が過去最低になっ
た理由について質したところ、市は県議会議員
選挙が影響していると推察しつつも、「個別の
要因については特定が困難だ」と答弁しました。
　たけこし市議は、世代別では18、19歳が
32.21％、20代が20.12%でワースト、30
代は27.92%と若い世代の投票率の低さは顕
著だとして、「パブリックコメントをおこな
う」「大学コンソーシアム（政策提言フォーラ
ム）の課題で『投票率の向上』をテーマにす
る」など若い世代の声を集め、考える場をつ
くることを提案しました。そして、投票率向
上のとりくみを進める姿勢について、互いに
リスペクトし合い、若い世代と同じ目線に立
つこと求めました。また、期日前投票所の増設、
移動投票所の都市部での先行導入などについ
て質問しました。
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（6月 17日）

　久保みき市議は、いじめ問題について取り
上げました。質疑のなかで、市内小中学校の
いじめの認知件数が 2015年度が 581件、
2016年度が 739件、2017年度が 962件
であることが分かり、久保市議は「いじめの
認知件数は増えている。いじめがあること
を隠さずに認め、キャッチしていくことは

携してとりくむ」と答弁しました。
　久保市議は「今年3月、2014年に自殺し
た市内高校生について、いじめが間接的な要
因だったとする第三者委員会の結果を受けて
教育長が謝罪した。この事件は、当初はいじ

めではなかったとされていた。このようなケ
ースはほかにもあると考える。大切な子ども
の命がいじめや虐待で失われることのないよ
う教育委員会としても精いっぱいやってほし
い」と求めました。
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